



SEMBLANZA (CONSEJEROS INM)



RAFAEL ALONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ (2016 – A LA FECHA)

Doctor en Ciencias Sociales. Actualmente es Presidente del Consejo Ciudadano del INM.

Fue el Coordinador General de Dignidad y Justicia en el Camino A.C. y Coordinador de la Red de Documentación de las Organizaciones Defensoras de Migrantes. Adicionalmente, participa como interlocutor con diversas autoridades, tales como:

Secretaría General del Gobierno del Estado de Jalisco - Busca garantizar mejores condiciones de la población migrante que

transita por el Estado.

Fiscalía General del Estado de Jalisco - Mesa de Seguridad para las personas migrantes y defensoras de derechos humanos.

Oficina de Atención a Migrantes del Ayuntamiento de Guadalajara y de Zapopan– Impulso de estrategias para integrar el tema de la migración en tránsito en la agenda municipal. Además, es miembro del Consejo Consultivo del Instituto Jalisciense del Migrante.



PATRICIA ZAMUDIO (2015 - A LA FECHA)

Doctora en Sociología por Northwestern University. Profesora-Investigadora del CIESAS-Golfo, desde el año 2000. Co-fundadora y Directora académica de Scalabrinianas, Misión para Migrantes y Refugiados (SMR), de 2013 a la fecha. Presidenta del Consejo Directivo del Instituto para las Mujeres en la Migración (IMUMI), desde 2010.

Miembro fundador y miembro del Consejo Directivo de la Red Internacional de Migración y Desarrollo (2002-2013). Investigación actual: "¿Impartiendo Justicia?: Actuaciones y Diligencias Relativas a la Procuración de Justicia para Personas Migrantes Víctimas de de Reconocimiento en la Defensoría de Derechos Humanos de

Delito" y "Procesos de Reconocimiento en la Defensoría de Derechos Humanos de Personas Migrantes". Algunas publicaciones: Rancheros en Chicago: Vida y Conciencia en una Historia de Migrantes. (2009); "Migrant Abuses and Migrant Worker Programs in the Context of Catholic Teaching (A Perspective from Mexico)" (2013); y "La Solidaridad Universal: Obertura para una Ciudadanía No Violenta" (Artículo en prensa). Desde 2001, miembro del Sistema Nacional de Investigadores, Nivel 1.



MAUREEN MEYER (2015 - A LA FECHA)

Maestra en Desarrollo Internacional de American University y Licenciada en Antropología y Español de la Universidad de Arizona, ambas con honores. Ha trabajado para varias instancias y organizaciones en la región para promover el desarrollo y los derechos humanos incluyendo el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, Catholic Relief Services (República Dominicana) y Amnistía Internacional EUA.

Desde 2006 coordina el Programa sobre México de la Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA, por sus siglas

en inglés), donde apoya la búsqueda para la justicia para violaciones a los derechos humanos, aparte de analizar las reformas judicial y policial en México y la cooperación en materia de seguridad entre EUA y México.







MARLA CONRAD (2016 - A LA FECHA)

Maestra en Derechos Humanos y Justicia Social. Actualmente se desempeña como Coordinadora de Incidencia-México, en Iniciativa Kino para la Frontera A.C, desarrollando entre otras, las siguientes funciones:

Brinda acompañamiento y seguimiento de casos por violaciones de los derechos humanos contra las personas migrantes ante las diferentes instancias gubernamentales y no-gubermentales.

Colabora e impulsa el desarrollo de los trabajos de documentación por violaciones de los derechos humanos de las

personas migrantes y refugiadas, dicha información es utilizada como evidencia para la elaboración de informes y para hacer incidencia al nivel local, nacional e internacional.



ELBA CORIA MÁRQUEZ (2016 – A LA FECHA)

Maestra en Estudios sobre Seguridad Internacional y Conflicto; y Licenciada en Derecho. Actualmente es Coordinadora de la Clínica Jurídica para Refugiados, en la Universidad Iberoamericana.

Anteriormente se desempeñó como Asociada Regional para las Américas, en la Coalición Internacional contra la Detención, realizando estrategias de incidencia y promoción de alternativas a la detención migratoria en México y las Américas.

Cuenta con experiencia en investigaciones a nivel nacional y regional, sobre estrategias de protección a personas migrantes solicitantes de asilo y refugio.



MA. LUCILA ISABEL SERVITJE MONTULL (2016 – A LA FECHA)

Es Licenciada en Ciencias Religiosas y Maestra en Desarrollo Humano por la Universidad Iberoamericana y en Teología por la facultad Jesuita de París. Maestra de Teología en la Universidad Iberoamericana y en el Instituto de Doctrina Social Cristiana.

Fundadora del Núcleo de Acción Ciudadana Frente a la Pobreza, organización que impulsa acciones de participación ciudadana que busca promover crecimiento económico inclusivo, acceso efectivo a la salud y a la seguridad social y vigilancia y exigibilidad del gasto público en los programas de atención a la pobreza y la desigualdad.

A través de Fundación Sertull, colabora en la articulación de iniciativas que promuevan el sentido humano a través de la educación, la salud, los derechos humanos, el desarrollo económico y la cultura que beneficien de manera prioritaria a los niños, jóvenes, mujeres y comunidades rurales de nuestro país.

Desde el Instituto de Doctrina Social Cristiano, IMDOSOC, colabora en la elaboración y difusión del pensamiento social de la Iglesia Católica en búsqueda de una sociedad más justa.







MIGUEL ÁNGEL PAZ CARRASCO (2016 - A LA FECHA)

Doctorando en Desarrollo Rural. Es Fundador y Coordinador de Voces Mesoamericanas, Acción con Pueblos Migrantes A.C. Promueve la organización y defensa de los derechos integrales de las personas migrantes en la frontera entre Centroamérica y México.

Es miembro del Directorio de Banco de Datos Forenses para Migrantes No Localizados en el Estado de Chiapas, que es un mecanismo de búsqueda de personas desaparecidas entre restos no identificados.

Participa en el Colectivo Migraciones para las Américas y en la Mesa de

Coordinación Transfronteriza Migraciones y Género, red civil que integra a 30 organizaciones de México y Guatemala, para la incidencia social y política de las migraciones.



ALEJANDRA MACÍAS DELGADILLO (2016 - A LA FECHA)

Licenciada en Derecho. Maestra en Derechos Humanos por la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México. Es Coordinadora Nacional de la Oficina en México de Asylum Access México, A.C. Supervisa las oficinas de la frontera sur: Palenque, Chiapas, Tenosique, Tabasco, y Acayucan en Veracruz.

Se encarga de llevar a cabo la implementación de las estrategias de incidencia política a nivel nacional, enfocadas hacia la mejora del debido proceso en los procedimientos de asilo, el acceso a derechos y la integración de las personas con necesidades de protección internacional en México.

Anteriormente, trabajó en SIN FRONTERAS IAP, como Encargada del Área de Solicitantes de Asilo.



ILLIANA RUVALCABA LÓPEZ (2016 – A LA FECHA)

Licenciada en Derecho. Es Presidente y Representante Legal de El Pozo de Vida A.C, Asociación Internacional que se dedica a la lucha por la erradicación de la Trata de Personas y la Esclavitud moderna, a través de la vinculación con gobierno y una red de organizaciones Nacionales e Internacionales que se encuentran al servicio de mujeres y niñas adolescentes.

A través de sus programas en las áreas de prevención, intervención y rehabilitación, brindan Refugio y Atención a víctimas de trata y tráfico de personas.

Asimismo, ha sido miembro del Comité Coordinador de la Red de Defensores de Trabajadores Temporales, organización que lucha contra la explotación de los trabajadores, promoviendo la justicia para los migrantes transnacionales.







DR. LUIS EDUARDO ZAVALA DE-ALBA (2017 – A LA FECHA)

Es Doctor en Derecho Internacional por la Universidad Gregoriana, de Roma, Italia. Maestro en Derecho Internacional de los Derechos Humanos por la Universidad de Essex, Reino Unido. Además de ser Sacerdote, actualmente se desempeña como Director de la "Casa Monarca", A.C. Ayuda Humanitaria al Migrante, brindando una atención integral a las personas migrantes en el estado de Nuevo León. Es Profesor Visitante de la Universidad de Yale e Investigador Visitante en la Universidad Autónoma de Barcelona, en la Universidad de Essex y en el Carr

Center for Human Rights Policy de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard.

Ha desarrollado su labor académica y de investigación en las áreas de derecho así como de implementación de políticas públicas en derechos humanos. Ha realizado actividades para la formación y sensibilización de servidores públicos y colaborando en la elaboración de una Iniciativa de Ley sobre los Derechos de las Personas en Situación de Migración en el Estado de Nuevo León.



LIC. IRAZU DEL CARMEN GÓMEZ VARGAS (2018 -)

Licenciatura en Administración de Empresas, con Maestría en Administración de la Transformación 2013 en la Universidad Iberoamericana de Puebla, con especialización en Migración y Asilo desde una perspectiva de los Derechos Humanos en la Universidad de Lanus, Argentina.

Se desempeña como Coordinadora del área de incidencia y vinculación de Sin Fronteras, IAP desde el año 2016; contribuyendo

al efectivo ejercicio de los derechos humanos de las personas migrantes internacionales y sujetas de protección internacional en México. Labora en la construcción colectiva de iniciativas de intervención, investigación, difusión, debate e incidencia sobre marcos normativos y políticas públicas que respondan a los desafíos regionales, nacionales y locales a distintos niveles y con actores clave.

Fue responsable del Programa de Asuntos Migratorios en el Instituto Ignacio Ellacuría, SJ de la Universidad Iberoamericana Puebla, realizando investigación en derechos humanos y migración en los temas de violaciones y agresiones a los derechos de las personas migrantes con énfasis en los grupos de mujeres solicitantes de asilo en detención.